
СРЕДА, 25 ОКТЯБРЯ / 2023 IV

Директор  
на «отлично»

«Чтобы быть хорошим 
педагогом, надо любить то, 
что преподаешь, и любить тех, 
кому преподаешь» – с таким 
девизом Ирина Отаровна 
ХИНЧАГАШВИЛИ, директор 
лицея № 5 г. Камышлова, 
идет на протяжении всего 
преподавательского пути. Она 
не только отличный директор, 
но и превосходный учитель, 
ее педагогический стаж более 
15 лет. 

Ирина Отаровна родилась 
в нашем городе, училась в школе 
№ 58, которую закончила 
«на рубеже тысячелетий». В том 
же 2000 году она поступила 
в Уральский государственный 
университет (теперь УрФУ) 
на факультет политологии 
и социологии. В 2005 году она  
пришла в наш лицей преподавать 
историю и обществознание, 
а в 2021 году она стала его 
директором.  

О своем выборе профессии 
она говорит так: 

– Еще в детстве мы играли в 
школу. Я тогда не думала, что буду 
учителем, но мы с подружками 
примеряли эту роль на себя. 
Позже я поняла, что мне хочется 
передавать знания и опыт 
будущему поколению!

Нам стало интересно – чья 
же работа сложнее, учителя или 
директора школы? 

– Деятельность учителя – это 
постоянная работа на результат, 
и от педагога зависят результаты 
его учеников. В работе директора 
появляется еще и другая 
ответственность. Сложно и там  
и там, но если это любимая 
работа, то все сложности 
преодолимы! – ответила она. 

Ее хобби – путешествия. 
Она была в обеих российских 
столицах, во многих других 
городах. Но, по словам Ирины 
Отаровны, место, которое  ее 
очень сильно тронуло, – это 
школа № 1 в городе Беслане 
республики Северная Осетия. 
Там в начале сентября 2004 года 
произошли очень страшные 
события – теракт, в результате 
которого погибло более 
300 детей и взрослых. 

– Каждый раз, когда бываю 
в Северной Осетии, стараюсь 
почтить память детей, родителей 
и учителей, потому что, работая 
в школе, я не могу не посетить 
это место, ставшее уже святым… – 
об этом Ирина Отаровна 
рассказывала со слезами 
на глазах. 

Она считает лицей своим 
вторым домом, потому что 
проводит здесь столько же 
времени, сколько и со своей 
семьей, или даже больше. 

– Лицей занимает самое 
главное место в моей душе. 
Потому что школа – это не только 
стены и парты, это – люди! А люди 
за столько лет работы стали 
настолько родными и близкими, 
что я уже не представляю жизни 
без них, – признается Ирина 
Отаровна.

Полина ВЯТКИНА, 
Артём КОТОВ, Степан 
ЗАЙКОВ, медиацентр 
«Лицей life»

Учились определять цели
В Серове прошел форум «Открывая глаза»
Что такое эмоциональный 
интеллект и как можно 
с ним работать? Об этом 
шел разговор на одной 
из площадок Областного 
форума профилактической 
направленности «Открывая 
глаза», который состоялся 
17 октября в Серове, в Северном 
педагогическом колледже. 

Школьники со всего Север-
ного управленческого округа 
прошли 9 станций, каждая из ко-
торых была уникальной. Про 
правовое самосознание, дружбу 
и умение правильно выражать 
свои мысли рассказали специа-
листы Центра психолого-педаго-
гической, медицинской и соци-
альной помощи «Ладо». Предста-
вители Уральского лесотехниче-
ского университета объяснили 
разницу между мечтами и целя-
ми, а сотрудники Екатеринбург-
ского политехникума подели-
лись знаниями и опытом в сфере 
волонтерства. 

Специалисты Центра психо-
лого-педагогической помощи 
«Семья и школа» обратили вни-
мание ребят на то, какая сумма 

навыков и способностей необхо-
дима человеку, чтобы правильно 
распознавать эмоции, понимать 
намерения и мотивации дру-
гих людей и свои собственные. 
На площадке «Здоровое поколе-
ние», которую подготовило «Дви-
жение Первых», организатор фо-
рума, участники разрабатывали 
пути решения проблемы употре-
бления психоактивных веществ 
в молодежной среде. 

Вот что сказал о форуме 
 Никита Глушков, ученик школы 
№ 14 г. Серова:

– Подобные форумы очень 
нужны подросткам, они помога-
ют социализироваться и уверен-
нее себя чувствовать в обществе.

А самыми активными пло-
щадками, по мнению ребят, ста-
ли «Переменка без гаджетов» 
Ревдинского педагогического 
колледжа и танцевальный ма-
стер-класс от Уральского желез-
нодорожного техникума. 

Ирина ДЕЖУРОВА,  
корреспондент 
медиацентра Северного 
педагогического 
колледжа

Три причины приехать  
в Мариинск
Здесь можно «переместиться» в XIX век
О проекте «Мариинские избы» 
я услышала в очередном 
выпуске тревел-шоу «Руссо 
Экспрессо» с Региной 
ТОДОРЕНКО и Тимуром 
РОДРИГЕСОМ на телеканале 
«Пятница». Так это же про 
Мариинск, что недалеко 
от нашей Ревды!  – подумала я 
и решила на время сама стать 
тревел-журналистом, съездить 
в село, где прежде не была. 

Меня встретила Елена Тыч-

кина, учитель истории и обще-
ствознания мариинской школы 
№ 13, она провела почти двухча-
совую персональную экскурсию 
по родному селу. Я узнала, что в 
XVIII веке здесь был построен Ма-
риинский молотовый завод. Ко-
нечно, сейчас он не работает. Не-
сколько лет назад один бизнес-
мен выкупил здесь несколько 
изб и отреставрировал. И теперь 
любой желаю щий может прие-
хать сюда и пожить в старинном 
сельском доме, буквально про-
чувствовать историю и красоту 
этих мест. 

Наполненная впечатления-
ми, я захотела рассказать, почему 
непременно стоит посетить это 
небольшое уральское село.

Причина первая: эталон чи-
стого воздуха.

В Мариинск нужно приехать, 
в первую очередь, чтобы поды-
шать свежим, уникальным воз-
духом. Считается, что здесь са-
мый чистый воздух в Свердлов-
ской области из всех мест, где 
проводят замеры. С непривычки 
может даже закружиться голова.

Причина вторая: уникальная 
плотина.

Строительство всех заводов 
во времена Демидовых начина-
лось с возведения плотины. Но 
только в Мариинске можно уви-
деть, как она устроена, потому 
что здесь находится единствен-
ная в области вскрытая плоти-
на. В этом – уникальность данно-
го сооружения.

Причина третья: «Мариин-
ские избы».

Все желающие могут не толь-
ко пожить в старинной избе, но 
также попробовать и приобре-

сти экологически чистые про-
дукты: творог, сметану, моло-
ко, яйца, козий сыр. Летом стоит 
приезжать, чтобы сходить на ры-
балку и поймать большую щуку. 
Можно прокатиться на квадро-
цикле или на лошадях до памят-
ника природы Шунут-камень, 
можно сходить пешком до це-
лебного источника Платонида. 
А еще поучаствовать в соревно-
ваниях по сапбордингу, которые 
проводятся на Мариинском пру-
ду. Кстати, в нем невероятно чи-
стая вода, потому что его питают 
подземные источники и больше 

15 родников и ключиков, кото-
рые там бьют. Зимой люди при-
езжают за неимоверной красо-
той и тишиной. Елена Сергеев-
на рассказала, что некоторые ту-
ристы говорят: «Мы думали, что 
оглохли!». Такой тишины нет 
почти нигде.

Такое вот наше село Мари-
инск. Стоит приехать, чтобы са-
мим все увидеть.

Елизавета 
ТРАПЕЗНИКОВА,  
юнкор газеты  
«Кактус», г. Ревда

Елизавета Трапезникова возле старинной избы
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Школьники выполняют задание


